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被迫的重组：

ST

长信反收购漩涡

B2

收购与反收购的角逐中，利益方各有算盘，

置身其中的中小投资者， 也随之陷入错综复杂

的利益漩涡。

置入六和地产 长春经开加码商住房开发

证券时报记者 建 业

本报讯 停牌一周的长春经开

(600215)

今日公布资产置换预案，公司

将置出

9.9

亿元的资产， 置入约

9.97

亿元的房地产资产。 置换后公司主营

业务将在原有的一级土地委托开发及

工程承建业务基础上， 增加盈利潜力

大的商住房地产开发业务， 土地一二

级联动开发能够有效提高公司主营业

务的核心竞争力和盈利能力。

长春经开表示，此次交易是长春

经济技术开发区管委会为了提高公

司资产质量，优化公司主营业务资产

结构，提升公司竞争力和持续盈利能

力而实施的资产重组。

根据资产置换预案，长春经开拟

以所持有的会展整体资产、长春国际

会展中心有限公司

95%

股权、长春经

济技术开发区热力有限责任公司

99.99%

股权、长春经开集团兴隆热力

有限责任公司

100%

股权， 与长春经

开国资控股集团有限公司持有的吉

林省六合房地产开发有限公司

100%

股权进行置换。 置出资产与置入资产

的预估值分别为

9.9

亿元、

9.97

亿元，

交易价格将以置换资产评估值为基

础协商确定，置出资产与置入资产的

差额部分，以现金方式补足。

公开资料显示， 六合地产成立于

2009

年

8

月，截至

2010

年

9

月

30

日，

其资产总额约

13.7

亿元， 资产净额约

9.6

亿元，

2010

年

1-9

月没有营业收入，

亏损

55.94

万元。目前，六合地产名下主

要资产是

5

块土地，土地总面积

43.3

万

平方米，建筑面积约

84.2

万平方米。

长春经开拟置出的热力及会展

业务盈利不佳，上述拟置出的资产在

最近两年均出现亏损或处于盈亏

平衡边缘。

搭乘棉价上涨快车

PTA

企业赶上好时机

证券时报记者 陈 锴

� � � �继涤纶后，

PTA

近期接过了棉价

上涨的接力棒，

PTA

期货连续三涨停

使得相关企业成为市场关注的热点。

“此轮

PTA

价格上涨主要归咎于

前期棉花价格上涨的传导机制，从棉

花到涤纶， 再到聚酯产品和

PTA

，可

以说，棉花价格上涨带动了整个产业

链的价格接力上涨。 ”国元证券研究

员楮杰对记者表示。

据了解，

PTA

下游产品—聚酯涤

纶长丝和涤纶短纤，和棉花一样都是

纺织服装类原料，其中涤纶短纤可以

作为棉花的替代品，市场对其需求也

因棉花价格大幅上涨而急剧提升。

在国内， 生产

PTA

的企业规模

大，但数量少，市场供给失衡，约三成

PTA

依赖国外进口， 截至

2009

年末

国内共有

17

家

PTA

生产企业。 在

A

股市场上，与

PTA

有关联的公司主要

包 括

S

仪 化 （

600871

）、

S

上 石 化

（

600688

）、珠海港（

000507

）及荣盛石

化（

002493

）等

4

家企业。

PTA

价格的波动对上述企业的

影响较为明显。 荣盛石化的招股说明

书显示， 聚酯涤纶行业受上游

PTA

、

MEG

行业及下游纺织行业的影响较

大， 加上行业自身的周期性变动，公

司毛利率波动较大。

2010

年上半年、

2009

年度、

2008

年度、

2007

年度，公

司主营业务毛利率分别为

17.18%

、

13.62%

、

3.40%

、

7.56%

。

在生产

PTA

的同时，上述

4

家企

业也生产聚酯产品， 因此，

PTA

涨价

对上述公司影响各有不同。 荣盛石化

董秘全卫英表示：“对于公司而言，

PTA

产品除部分自用外，还有一部分

外销，因此能够享受

PTA

价格上涨带

来的好处。 ”

总体上看，近期聚酯产品的暴涨

拓展了上述企业的利润空间。 “当前，

生产

PTA

的石脑油、

PX

等原材料并

没有出现大幅上涨，而聚酯产品的价

格已提前消化了聚酯原料的涨价压

力，因此，此轮

PTA

价格上涨对上述

企业的影响较为积极。 ”楮杰对记者

表示。

据悉，

PTA

项目投资额较大，国

内尚未完全放开， 并且投资周期较

长，最快也要

3

年建成，因此在行业

景气周期内， 一般不会出现盲目扩

建。 如果棉花价格维持高位， 国内

PTA

企业将会成为长期的受益者。

贵绳股份狂飙背后：

IPO

项目

6

年难启

见习记者 马宇飞

� � � �在大股东土地出让、军工概念以

及订单传闻的刺激下， 贵绳股份

（

600992

）股价近日涨势逼人，但与躁

动的股价相比，贵绳股份基本面却有

一种 “奇特的寂静”： 尽管上市已

6

年，公司最大的

IPO

项目却迟迟未见

启动，高逾

2

亿元的募集资金一直趴

在银行吃利息。

钢丝帘线项目

6

年难启

贵绳股份在

2004

年登陆

A

股市

场，募资

4.97

亿元，投向钢丝帘线生

产线、 合金钢丝生产线及年产

7000

吨高性能钢丝绳， 拟投资额分别为

2.25

亿元、

2.2

亿元和

0.52

亿元。

其中，投资额最大的钢丝帘线被

描述为市场前景极为广阔的高端产

品。 该项目拟分两年投入，第一年投

入

1.25

亿元，第二年投入

1

亿元。 项

目达产后将年产

5000

吨钢丝帘线，

年增加销售收入

1.24

亿元，税后利润

3244.14

万元。

然而，

6

年过去，上述

3

个募投项

目中， 仅有投资额最小的

7000

吨高

性能钢丝绳项目完成，钢丝帘线项目

甚至从未启动。

公司

2010

年半年报披露， 高性

能钢丝绳项目累计投入

0.52

亿元，产

生收益

510

万元；合金钢丝项目累计

投入

1.8

亿元， 项目进度

82.19%

，产

生收益

596

万元；钢丝帘线项目累计

投入金额

136.9

万元， 项目进度

0.61%

，尚未产生收益，这与之前的规

划相去甚远。

与此对应的是，公司业绩表现一

年不如一年：

2004-2007

年连续

4

年

净利润在

4300-4500

万元徘徊，

2008

年跌至

3321

万元，

2009

年为

2937

万元。

“贵绳股份业绩表现不好，与

IPO

项目迟迟难以启动不无关系。 ”华安

证券财富中心分析师张兆伟表示，该

公司上市以来没有进行再融资，业绩

全靠“吃老本”。

鉴于此， 贵州证监局曾在

2005

年

7

月下发的整改报告中明确指

出：“钢丝帘线和合金钢丝项目未能

按照招股说明书中承诺进度使用募

集资金， 实际使用资金有一定程度

滞后。 ”

项目难产原因一变再变

对于项目迟迟无法启动的原因，

贵绳股份的解释也是不断变化。 在回

应贵州证监局的公告中， 公司表示：

“钢丝帘线项目目前正在进行产品市

场调研，项目建设前期准备，包括与

境外著名厂商洽谈项目事宜，公司将

按招股说明书承诺积极稳妥推进此

项目。 ”

在

2005

年年报中，公司改口称：

“由于钢丝帘线生产线的投资额大，

技术要求较高， 公司在投资该项目

前，再次进行可行性论证。 目前，市场

对该项目产品有新的技术要求趋向，

公司本着审慎原则，正在做有关项目

建设前的准备工作。 ”

在

2008

年年报中， 贵绳股份又

突然表示：“由于项目市场环境发生

了较大变化， 公司本着对股东负责，

在尊重市场的情况下， 未启动该项

目。 ”

“公司的说法难以让人信服。 招

股说明书曾表示，已聘请有关专家对

投资项目进行了逐项论证，且项目经

过国内甲级设计院设计具备可行性，

怎么上市不到一年又要重新论证了

呢？ ”深圳一位私募人士直言。

对于上述质疑，贵绳股份董秘杨

期屏在接受证券时报记者采访时表

示， 钢丝帘线项目在

2000

年获批立

项，公司同年提交上市申请，但直到

2003

年证监会才审核通过，

2004

年

批准发行。 而从

2004

下半年开始，随

着外资涌入，国内钢丝帘线产能急速

扩大， 导致产品价格呈下滑趋势，市

场环境发生重大变化。

“由于项目论证是在

2001

年进

行，时间间隔较长，加上市场环境变

化，所以公司上市后对项目又做了一

次论证。 ”杨期屏称，公司的钢丝帘线

项目规划产能仅有

5000

吨， 竞争对

手的产能规模都在万吨以上，由于无

法实现规模化效应，加上固定成本摊

薄，项目根本不具备盈利能力，因此

公司一直没有启动钢丝帘线项目。

值得玩味的是，贵绳股份这一重

新论证， 竟从

2005

年持续至

2007

年，时间跨度长达

3

年之久。

逾

2

亿募资银行“睡大觉”

即便是在

2008

年年报中明确

表示因市场变化未启动项目后，贵

绳股份也从未提出变更募投项目，

逾

2

亿元的募集资金就这么静静躺

在账面上， 每年收取一点可怜的银

行利息。 这样消极的做法自然遭到

市场诟病。

张兆伟认为，做一个项目论证花

去

3

年时间，实在让人看不懂，公司

管理层又迟迟无法拿出新的投资项

目，导致巨额募集资金的使用效率低

下，有不作为的嫌疑。

此前还曾有投资者质疑巨额募

集资金是否已被转移，虽然公司予以

否认，但多年的“消极怠工”让此类传

闻不绝于耳。

另一方面，尽管手握重金，但贵

绳股份却没有自己的土地，其主要厂

区一直租用大股东贵绳集团土地，最

终不得不因大股东土地出让而被迫

搬迁，对公司生产经营造成影响。

“当初

2

亿多元的资金随便投一

个地产项目都能带来丰厚回报，实在

不行买块地当厂区啊，也不至于被迫

搬迁。 ”北京某券商分析师笑言，贵绳

股份的募集资金回报率甚至连

CPI

都跑不过。

实际上， 早在今年

5

月

18

日，

贵绳股份董事长赵跃在一次投资者

交流会上就曾表示， 目前公司正积

极探索投资领域， 待时机成熟将按

程序启动募集资金。 但转眼半年过

去了，

6

年前募集的

2

亿多元巨资仍

无处可用， 而上市公司方面再没有

半点消息。

时代科技拟定向增发

收购四海氨纶

29%

股权

证券时报记者 郑 昱

本报讯 时代科技（

000611

）重大资产重组

撩开面纱， 公司拟向浙江众禾投资有限公司发

行

2099.41

万股， 购买其所持有的浙江四海氨

纶纤维有限公司

28.84%

的股权，此次非公开发

行股份的价格为

6.66

元

/

股，拟注入资产的评估

预估值合计

1.4

亿元。

此次重组前， 时代科技已持有四海氨纶

43.42%

的股权。 重组后时代科技将实现对四海

氨纶的控制， 以及对四海氨纶从事差别化氨纶

生产和销售业务的控制， 从而提升时代科技的

整体资产质量。 时代科技表示，交易完成后，不

会导致时代公司股东和实际控制人变更， 众禾

投资仍为公司控股股东，持股比例将从

15.54%

增加至

20.71%

。

世纪星源

参与深圳城中村改造

证券时报记者 郑 昱

本报讯 世纪星源（

000005

）与深圳市平湖

股份合作公司

11

月

5

日签署了《深圳市龙岗区

平湖街道平湖社区旧村改造合作开发意向书》，

就平湖社区旧村改造项目达成合作开发意向，

项目总面积约

15

万平方米。

根据约定， 由世纪星源负责该项目开发全

过程中所需资金投入， 并负责对旧村拆迁的全

部赔偿，合作方平湖股份负责出地。合作开发总

利润按

75： 25

比例在世纪星源、平湖股份之间

分配。

辽通化工

下属化肥厂缺气停车

证券时报记者 张 珈

本报讯 由于今冬主要供气商辽河油田天

然气供应量严重不足，辽通化工（

000059)

下属

辽河化肥厂生产装置无法安全运行， 经公司研

究决定， 自

2010

年

11

月

10

日至

2011

年

3

月

25

日，辽河化肥厂合成氨、尿素装置停车检修，

其他生产装置正常运行。

辽通化工表示， 此次停车造成辽河化肥厂

每月少生产尿素

2.4

万吨， 按当前尿素市场价

1850

元

/

吨计算，辽河化肥厂停车后销售收入减

少

9000

万左右。

由于停车费用与目前低负荷下化肥生产成

本基本相同，因此，此次停车对辽通化工当期利

润不会产生重大影响。

二重重装、保定天鹅

筹划定向增发今起停牌

证券时报记者 建 业 张 珈

本报讯 二重重装

(601268)

今日公告称，拟

筹划非公开发行股票事宜， 由于该事项存在不

确定性，公司股票自今日起停牌，计划于

11

月

16

日公告该事项的工作进展情况并复牌。

保定天鹅（

000687

）重大事项停牌公告显示，

因公司正在筹划非公开发行相关事宜，为避免公

司股价异常波动，经申请，公司股票自今日起停

牌，不晚于

11

月

17

日披露相关事项后复牌。

珠海港中标

大股东港口物流资产

证券时报记者 郑 昱

本报讯 珠海港（

000507

）中标大股东珠海

港控股集团挂牌打包转让的

7

家公司股权。

8

月

31

日，珠海港集团委托珠海市产权交

易中心发布公告， 竞价打包转让旗下中国外轮

理货总公司珠海有限公司

100%

股权等

7

家公

司股权，底价

1.45

亿元。

11

月

9

日，珠海港作为

唯一竞买方， 收到珠海市产权交易中心发出的

中标通知书。

珠海港表示，公司正在积极推进战略转型，

构建港口物流新主业， 通过并购有成熟运作经

验的物流企业， 可以快速扩大公司的物流业务

和资源。

长园集团

南京建智能电网基地

本报讯 长园集团 （

600525

）拟

在南京新设中外合资公司， 新公司

注册资本

2.5

亿元， 其中长园集团

出资约

1.9

亿元，占

75%

的股份；罗

宝投资有限公司出资

6250

万元，占

25%

的股份。 长园集团计划以新公

司的名义向南京江宁高新技术开发

区申请用地

233

亩，约

20

万元

/

亩，

共计

4660

万元，主要用于建设公司

的南京智能电网研发与生产基地。

同时，长园集团拟以

2700

万元

的价格， 收购东莞市康业投资有限

公司

100%

的股份。 康业投资位于

广东省东莞市大郎镇， 拥有自有房

产，宗地面积为

6.02

万平方米。 长

园集团收购康业投资的目的仅是间

接购买其合法拥有的土地与房产，

用于长园电子建设生产基地， 解决

目前产能不足的问题。 （建 业）

金证股份融资融券系统

市场占有率近五成

本报讯 自

2010

年

3

月开展融

资融券业务以来，已有

25

家券商先

后参与融资融券系统测试并通过专

业评审，其中有

12

家券商选用了金

证股份（

600446

）的融资融券系统，

市场占有率近

50%

。 至此，金证股

份融资融券系统的市场占有率已稳

居行业第一。

作为一家专业服务于金融证券

行业的软件企业， 金证股份一直保

持着对行业创新业务的敏感与投

入，早在

2005

年即开始了对融资融

券业务的研究和准备，

2006

年即推

出了融资融券系统。如今，公司可以

为券商提供集融资融券业务系统软

件和融资融券业务咨询服务为一体

的整体解决方案， 全方位助力券商

开展融资融券业务。 （黄 丽）

收购大股东资产

建峰化工延伸产业链

本报讯 建峰化工 （

000950

）昨

日召开的股东大会通过了公司收购

大股东建峰集团三聚氰胺资产的议

案。 此次收购有利于公司减少和大

股东的关联交易，延伸产业链，拓展

盈利空间。

建峰化工耗资

1.63

亿元收购

的三聚氰胺资产， 规划总产能为

6

万吨，包括一期和二期，各

3

万吨。

其中一期工程已于

2007

年底建成

投产， 经过两年多一系列技术改

造，生产消耗逐年下降，目前处于

满负荷优化运行状态。 资产进入上

市公司后， 二期工程将开工建设。

（张伟建）

酒鬼酒转让

地产子公司股权

本报讯 酒鬼酒 （

000799

）

11

月

8

日与成都新合能房地产开发有

限公司、 湖南利新源房地产开发有

限公司签署了 《股权转让及债务转

移协议》， 将持有的湖南利新源

75%

的股权转让给成都新合能公

司，转让价格

1499.19

万元。

据悉，出售子公司股权主要目

的是盘活企业资产， 优化产业结

构， 稳步推进非公开增发新股工

作，做强主业。 此次交易将使公司

增加投资收益

800

万元左右，对公

司的财务状况和经营成果未产生

重大影响。

（张 珈）

天广消防打造

现代化消防产业集团

B4

天广消防今日申购。 作为继坚瑞消防

后又一家消防行业上市公司， 天广消防有

着丰富的产品线。

圣农发展拟募资扩产

肉鸡产能有望再翻倍

B4

公司计划通过定向增发方式募资

15

亿元，投入扩产项目，公司肉鸡产能再次翻

倍，达

1.92

亿羽。
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